



El 80% de las firmas renovables se verán abocadas a cerrar al perder las ayudas

La patronal Avaesen avisa de que el decreto del Gobierno destruirá 8.000 empleos

JAVIER CARRASCO / Valencia
Nuevo cambio en la regulación de las energías renovables, y ya van... El nuevo decreto del Ministerio de Industria, que suspende temporalmente las primas que beneficiarían a las nuevas instalaciones, provocará el cierre del 80% de las empresas, sobre todo de las que tienen concentrado su negocio en la Comunidad Valenciana, y la

Avaesen dice que el Ejecutivo frena así una inversión de 10.000 millones en cuatro años

Las únicas empresas que sobrevivirán al fin de las primas son las que están en el exterior

destrucción de 8.000 empleos. Ése es el negro pronóstico que hacía ayer José Antonio Soler, presidente de la Asociación Valenciana de Empresas del Sector de la Energía (Avaesen), patronal mayoritaria entre las renovables.

Soler se refirió al real decreto ley aprobado el pasado viernes por el Consejo de Ministros como «la ley del punto final». Esa norma paraliza, sin fecha, las primas que las empresas hubiesen cobrado por la puesta en marcha de nuevas instalaciones de energías renovables: eólicas, fotovoltaicas, termosolares, de biomasa, cogeneración e hidráulicas. A juicio del presidente de Avaesen, ese decreto da la puntilla a un sector que ha sufrido constantes cambios regulatorios en los últimos cuatro años.

Un primer informe de Avaesen sobre las consecuencias de la desaparición de las primas, que será debatido hoy en un consejo directivo extraordinario, señala que el 80% de las más de 300 empresas de renovables que hay en la región —de ellas 215 asociadas a Avaesen— cerrarán a lo largo de este año. Sólo un 20% sobrevivirá, y serán aquellas que tiene proyectos en el extranjero, en Europa (Italia, Reino Unido, Alemania y Francia) y en Suramérica (Chile), agregó Soler.

El sector emplea a unas 10.000 personas en la Comunidad, de las cuales 8.000 pertenecen a empresas de Avaesen. El 80% de esos puestos de trabajo están en el alambre, con elevadas posibilidades de que desaparezcan, según

las cifras de Avaesen. El subsector más castigado es el de la energía solar fotovoltaica, que representa el 60% de las empresas y del empleo de las renovables en la Comunidad. Le seguirían las eólicas y, en menor medida, la biomasa y el biogás, además de la cogeneración en edificios e industrias.

Nuevo interés

El presidente de Avaesen considera que la decisión del Gobierno supone un freno al nuevo interés que fondos nacionales e internacionales habían demostrado en 2011

por volver a invertir en las renovables, después de haber huido del sector con el decreto de finales de 2010 que fijaba un máximo de horas solares (1.250 anuales) para producir energía con derecho a prima. Según estimaciones de esta patronal, la desaparición de las ayudas para al menos este año supondrá la pérdida de 10.000 millones de inversión para los cuatro próximos años.

Esa inversión potencial se iba a dirigir en gran parte a la energía solar fotovoltaica, donde la Comunidad ha sido líder en la preasignación de cupos para instalación en cubiertas. Hasta ahora, la prima que se cobraba era de 0,18 euros por kilovatio hora para las cubiertas más grandes y de 0,24 euros para las que no sobrepasasen los 24 kW. Para las instalaciones sobre suelo, la ayuda era de 0,13 euros.

Las empresas de fotovoltaicas presumen de haber reducido los costes de las instalaciones con el fin de «no depender de ninguna prima» a medio plazo, apuntó el

presidente de Avaesen. Soler opinó que el argumento esgrimido por el Gobierno para suprimir las ayudas al sector, es decir, la reducción del déficit público, se volverá en contra suya porque causará un aumento del gasto en las prestaciones por desempleo, al crecer la cifra de parados, y una caída de los ingresos vía impuestos debido a las empresas que cerrarán.

En el consejo directivo de hoy, Avaesen estudiará la posible adopción de medidas legales contra el decreto del Ejecutivo de Rajoy, en coordinación con la Unión Espa-



El presidente de Avaesen, José Antonio Soler. / E. M.

ñola Fotovoltaica (Unef), patronal a la que pertenece.

El consejero delegado de IM2 Energía Solar, Enrique Selva, aseguró que la nueva política del Gobierno para las renovables «baila al son de las grandes eléctricas» que habían pedido, añadió, la supresión de las primas para las energías limpias.